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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時  令和 4 年 11 月 6 日(日)午後 2 時～3 時 30 分 

場 所  三保野分館（みほの町会） 

参加者  ３５人 

  

 

 

 

 

 

 

 

主な意見等 

 

参加者 各自治会でＵ字溝を清掃していますが、高齢化に伴い実施が困難にな

ってきています。特に、みほの幼稚園から神明神社の通りでは、雨が

降ると雨水が道路上まで上がってきて、マンホールから水が出てきて

いる状況もあります。排水溝の掃除について市の対応はどのように検

討されていますか。 

 

市 長 Ｕ字溝のある道路が、私道の可能性があります。今後の高齢化を踏ま

え税金での対応については検討課題となります。私道の防犯灯設置や

商店街の街路灯については、町会や商店街が設置、管理しております

が電気代などは補助といった形で市が支援しています。これからの高

齢化の中で持続的に地域を支えていく仕組みを検討しないといけない

と思います。 

 

参加者 みほの分館の裏手（市境）にある排水路において、富士見市側のブロ

ック塀が崩れそうな危険な状況で、町会での清掃は中止しています。

市で清掃や定期的な見守りを実施していただけないでしょうか。 

 

市 長 市境の排水路ついては、担当者と確認させていただきます。市境でも

あり、富士見市の状況を確認する必要がありますので、持ち帰らせて
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回答させていただきます。 

 

参加者 早期にマイナンバーカードを取得し、5,000 円分のマイナポイントを

付与してもらいました。現在、第二弾として追加のポイント付与をや

っていますが、早期取得した人は貰えないのでしょうか。 

 

市 長 これまでにマイナンバーカードを作られた方も、5,000 円分のポイン

ト付与と第二弾のマイナポイント付与をすることができます。マイナ

ンバーカードをお持ちでない方は、12 月末までに申請をしていただけ

れば間に合います。今実施しているマイナポイント付与キャンペーン

は 2 月末までとなります。 

 

参加者 エコパの入場料について、現在は無料ですが、今後は入場料を徴収す

ると思います。いつ頃から入場料の徴収を計画していますか。利用者

のマナーの悪さが目立つので、入場料の徴収によって改善することが

あるのではないかと思います。 

 

市 長 現時点では時期をお示しできませんが、施設を使う方の受益者負担の

考えで進めていきたいと考えております。エコパは、元は無料で運営

していた高齢者施設ということもあるため、進めるには時間を要する

かと思いますので、時期は断言できません。 

 

参加者 荒川運動公園の堆積土が、駐車場を一部使っているため駐車スペース

が限られてしまい、バックネット裏などにも駐車している状況です。

ファールボールなどの被害も出ていることから堆積土の撤去要望を出

していますが、対応してもらえるのでしょうか。 

 

市 長 堆積土については、ふじみ野市スポーツ協会からも要望をいただいて

います。ふじみ野市だけの問題でない部分もありますので、費用負担

や状況について、担当部署と話をしていきます。 

 

参加者 小・中学校の大規模改修について説明がありましたが、学校の外トイ

レは綺麗に整備されているのでしょうか。 
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市 長 外トイレについては、まだ手がついてない状況です。亀久保小学校は

緊急事案として実施しました。鶴ヶ丘小学校は大規模工事で一緒に対

応する予定です。外トイレの修繕については、学校開放などで利用い

ただく上での利便性だけでなく、地域活動での健康増進や介護予防に

効果があると思いますので、現在検討中ではありますが、来年度から

計画的に修繕していきたいと思っています。 

 

参加者 成年後見センターが開設しました。この制度について、支部社協の人

に対して詳細な説明などあるのでしょうか。 

 

市 長 成年後見人について、社会福祉協議会で実施することにより、それぞ

れ地域の社協支部から地域にお住まいの高齢者の方々に情報が伝わる

ことが大事であり、安心できると思います。携わっていただいている

方に必要な情報を伝えていただきたいとの声を社会福祉協議会に伝え

たいと思います。 

 

参加者 空き家の問題について、朽ちている家も見受けられる状況ですが、市

として問題としてとりあげていますか。 

 

参加者 市の空き家対策推進委員として活動しているので、説明します。市内

の空き家について、市はある程度は把握しています。町会の皆さんが

気付いたことがあれば、連絡をお願いします。空き家については、相

続や所有者などわからない部分もあると思いますが、空き家対策推進

委員に連絡をいただければ市に報告して、住宅の方に話をして対応し

ます。 

 

市 長 市の対応・取組については、空き家対策協議会を設置し取り組んでお

ります。協議会には専門家の方にも参加していただいています。行政

が対応できる特定空き家として認定するのは、現行の法律では難しい

ケースがある状況です。空き家問題は高齢化を迎えている状況のなか

で課題の一つであると認識しています。ご近所で心配だなと思うこと

があれば、市役所まで連絡をお願いします。 

 

参加者 空き家ではなく住んでいる人がいる家で、倒れそうな木があります。
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その場合はどうすればいいでしょうか。 

 

市 長 ご近所で心配だと思われることがありましたら、市役所に連絡をお願

いします。 

 

参加者 苗間神社脇の道路拡張工事について、開通後にみほの商店街に入って

くる交通量をどのように考えていますか。商店街は元々交通量が多く、

道幅も狭い状況であり、車が多くなればスクールゾーンのような制限

を実施してもらいたいです。 

 

市 長 担当部署と警察との間で、道路が変わった場合のシミュレーションな

どを行い、協議しています。実際にどのような増減になるかは開通し

てみないとわからないこともあります。開通後に、どういった道路状

況の変化がみられるかを調べるために担当部署に状況観察するよう指

示しています。また、信号機の移設も含め警察にも状況観察をお願い

しています。状況を見極めて今後の対応を判断していくものと思いま

す。 

 


